

Protokoll der AStA-Sitzung vom 02.03.2020

| Name | Referat | Anwesend | Entschuldigt |
|---------------------|-----------------------------|----------|--------------|
| Kern-AStA: | | | |
| Barany, Andrea | Öffi | X | |
| Beck, Ellen | Öffi, HoPo | X | |
| Becker, Desiree | Finanzen, AntiFa & AntiDis | X | |
| Bianucci, David | Koordination | X | |
| Bruns, Lea | Personal, Kultur | | X |
| Fritsch, Marvin | Öko & Klima | X | |
| Grebe, Justus | Layout & Design | X | |
| Green, Emely | Öffi, Kultur | X | |
| Heidtke, Jakob | PolBil | X | |
| Heinz, Daniel | Hilfskräfte | | X |
| Hrosul, Paul | PolBil | | X |
| Krause, Arne | Finanzen, HoPo, Öko & Klima | X | |
| Miold-Stroh, Fabian | Personal, V&I | | X |
| Müller, Sophie | Öffi | X | |
| Peper, Frederik | PolBil, Layout & Design | | X |
| Peter, Sven | Hilfskräfte | | X |
| Pröve, Peer | Koordination, HoPo | X | |
| Regele, Julia | Öko & Klima | X | |
| Rühl, Adrian | AntiFa & AntiDis | X | |
| Ruhland, Patricia | AntiFa & AntiDis, WoSo | | X |
| Schmidt, Lena | V&I | | X |
| Schwager, Hanna | Kultur | | X |
| Seiffert, Lino | DSL | X | |
| Tauche, Henning | Hilfskräfte | X | |
| Yasar, Habib | WoSo | X | |
| Zobi, Younis | WoSo, AntiFa & AntiDis | | X |
| Zörb, Michel | HoPo, DSL, V&I | | X |

Autonome Referate:

| | | |
|--------------------|----------|---|
| | AB*ST*QR | |
| | AFR | |
| Henriette Frädrieh | QFFR | X |
| | ABeR | |
| | ASV | |

Sonstige:

| | | |
|-------------------|-----------------------|---|
| Sebastian Fritsch | Fachschaftenkonferenz | X |
|-------------------|-----------------------|---|

Beschlussfähigkeit: Gegeben**Protokollant*in:** Peer Pröve**Redeleitung:** David Bianucci**Tagesordnung:**

| | |
|--|---|
| 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit | 3 |
| 2. Protokoll der letzten Sitzung | 3 |
| 3. Gäste..... | 3 |
| 4. Berichte | 3 |
| 5. Anträge..... | 5 |
| 6. Post..... | 5 |
| 7. Sonstiges..... | 5 |

1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT

Die Beschlussfähigkeit wurde mit 17 anwesenden Referent*innen festgestellt.

2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

Einstimmig (15/0/2) und mit einzelnen Änderungen angenommen.

3. GÄSTE

Keine Gäste.

4. BERICHTE

- **Landes-ASTen-Konferenz 24.02. Gießen (Ellen, Peer, Arne/HoPo):**
 - ausführliches Protokoll: <https://pad.riseup.net/p/LAKGiessen-keep>
- **Gießen bleibt bunt (Daisy/AntiFa&AntiDis):**
 - Plenum mit Nachbesprechung fand am Donnerstag statt
 - Thema v.a. Distanzierung von Rede der KO, Redner war da; Distanzierung bleibt bestehen, aber entschuldigt für vorschnelle Reaktion
 - weitere Sitzung mit weiteren Beteiligten des Bündnisses, v.a. die auf Stellungnahme gedrängt haben; Reflektion über Kommunikation soll stattfinden
- **Arbeitsweise des Referats für Öffentlichkeitsarbeit (Emely/Öffi):**
 - das Referat hat sich getroffen und die Arbeitsweise geplant:
 - Frage: wie mit Ereignissen wie denen in Hanau umgehen? → es wurde ein Post gemacht, das wird auch in Zukunft so geregelt, dass das Referat freie Hand in solchen Angelegenheiten hat
- **Treffen des Referats für Ökologie und Klimagerechtigkeit (Arne/Öko):**
 - Warentauschmarkt geplant mit anderen Initiativen(vorrausichtlich 09.05)
 - Treffen mit Biologen/Botaniker zu Grünflächenmanagement an der Uni → Workshop zur Grünflächenbetreuung angedacht
 - Anfrage von Lutz Hiesermann (Vorsitzender Lebenswertes Gießen/2035null) → Treffen mit Magistrat → AStA soll teilnehmen (Marvin)
 - 24.04. erstes Coffee&Talk, Thema ist Nachhaltigkeit an der JLU

- **Treffen mit Servicestelle Lehrevaluation (Julia/DSL):**
 - Mittwoch 11:00 Uhr Treffen zur Studierendenbefragung
 - alle können teilnehmen und Fragen & Ideen beisteuern
- **Poetry Slam (Emely/Kultur):**
 - Hörsaal-/Poetry Slam auf unpolitischer Entertainment-Ebene geplant; es hat ein Treffen mit entsprechendem Menschen stattgefunden; es sollen 5-6 bekannte Slammer*innen eingeladen werden
- **MV des fzs (Ellen/HoPo):**
 - am Wochenende in Bamberg
 - schriftlicher Bericht folgt
- **Senat (Arne/HoPo):**
 - AStA kann Fragen stellen/Anträge stellen
 - ggf. wird Antrag zu All-Gender-Toiletten gestellt (mit Henni)
- **Anfrage vom Land bezüglich Studentenwerkgesetz (Arne/HoPo):**
 - sollen vor Nivellierung das BAFöG-Gesetz bewerten
 - Meinungen gerne ans HoPo-Referat
- **Infos zu Finanzen (Daisy, Arne/Finanzen):**
 - AEs noch nicht angekommen, ist aber in Arbeit
 - Haushalt: Uni hat den Haushalt noch nicht begutachtet obwohl er pünktlich eingereicht wurde; „das ist das Nächste was wir machen“; nicht das erste Mal, dass die Uni die Studierendenschaft blockiert
 - es wird ein Antrag im StuPa eingereicht: Jahresabschluss wird später eingereicht (nicht 01.03.)
- **Frauenratgeber Frauenbüro (Henni/QFFR):**
 - alle paar Jahre wird ein Ratgeber herausgebracht, das QFFR ist beteiligt
- **Livestreams (Andrea/Öffi):**
 - beim HRZ wurde angefragt, konnten aber keine vernünftige Hilfe anbieten
 - „Offener Kanal Gießen“ (Bürger*innen-TV) bietet Technik an, würde dann bei denen ausgestrahlt werden

5. ANTRÄGE

| Antragstitel | Referat / Extern | Abstimmungsergebnis (Ja / Nein / Enthaltung) | Beantragte finanzielle Förderung | Bewilligt / Abgelehnt | Anmerkungen |
|--|------------------|--|----------------------------------|-----------------------|-------------|
| Finanzierung Referentinnen-Honorar Caligari | Kultur | (15/0/2) | 100€ | Bewilligt | |
| Umlaufbeschluss: Kooperation bei der Veranstaltung Verkehrswende | Verkehr | (13/0/0) | - | Bestätigt | |

Beschlossen am 03.02.2020 / Protokollant*in: Peer Pröve; Sitzungsleitung: David Bianucci

6. POST

Die Post wurde verteilt.

7. SONSTIGES

- **Anfrage Frauen*kampftag (Daisy/AntiFa&AntiDis):**
 - Sonntag 07. März Aktionen zum Frauen*kampftag (08. März)
 - es wird ggf. Antrag auf (finanzielle) Unterstützung gestellt
 - Kritische Kneipe mit dem QFFR im AK44 am 12.03.
- **Signaturen (Ellen/Öffi):**
 - einheitliche Signaturen unter E-Mails bei allen Referent*innen und Referaten?
 - Stimmungsbild: gut
 - Öffi-Referat entwirft einen Vorschlag
- **Klausurtagung (Lea, Peer/Koordination):**
 - findet statt am 21. und 22.03.
 - einiges spricht für AStA als Örtlichkeit
 - weitere Infos folgen
- **Stand IT (Henny):**
 - vieles läuft wieder
 - Passwörter für AStA-Accounts müssen neu gesetzt werden → wird automatisch abgefragt

- VPN funktioniert immer noch nicht (E-Mails können trotzdem abgerufen werden); noch unklar ob/wann es wieder läuft → Kontakt mit netzlaboranten/hrz wird gesucht
- Drucker funktioniert aktuell (unabhängig von #jluoffline) nicht
- Umlaufbeschlüsse wieder über den E-Mail-Verteiler
- #jluoffline-Plakate können wieder abhängt werden
- **Stand 1. Semesterwoche (Ellen, Andrea /Öffi):**
 - Infostand (mit Aktionen) vor der Mensa um den AStA und seine Projekte/Veranstaltungen vorzustellen
 - Tickets von SoM verlosen, 46ers Kooperation, Musik
 - Projekte vorstellen, interaktive Beteiligung (Wünsche an die Uni), Transpi am ewigen Studenten
 - anschließend auf Social Media verbreiten
 - Unterstützung aus dem ganzen AStA erwünscht
 - Arbeitskreis: bei Andrea melden
 - Vortrag Einführungsveranstaltungen und Verteilung der Ersti-Tüten:
 - O-Woche schon vor Semesterbeginn
 - ganzer AStA kann sich beteiligen
- **Kundgebung gegen Zustände an der türkisch-griechischen Grenze morgen:**
 - Lage an EU/Türkei-Grenze eskaliert (Tränengas, Wasserwerfer, Pfefferspray werden gegen Geflüchtete eingesetzt)
 - Kundgebung ab 18 Uhr am Berliner Platz
 - AStA unterstützt das, Habib hält eine Rede für den AStA

Antrag auf Finanzierung eines Referentinnen-Gehalts

Liebe Alle,

Am 27.02. veranstaltete Zellkultur einen Filmabend mit dem Stummfilm-Klassiker „Das Cabinet des Dr. Caligari.

Der 100. Geburtstag des Films soll nicht nur Anlass für eine Kulturveranstaltung sein, sondern im Rahmen der Vorführung soll auch über den historischen Kontext gesprochen werden.

Es wird vor der Filmvorführung eine kritische Einordnung vorgenommen, insbesondere zu einem der Hauptdarsteller, dem Antisemiten Werner Kraus.

Die Einordnung wird durch die Filmwissenschaftlerin Marie-Therese Dudzik vom Murnau Filmtheater in Wiesbaden vorgenommen.

Da die gesamte Veranstaltung auf Spendenbasis läuft, möchten wir sie an dieser Stelle unterstützen und beantragen deshalb **100€** zur Mitfinanzierung des Referentinnen-Honorars. Dieses soll direkt an die Murnau-Stiftung gespendet werden, die den Film restaurierte.

Liebe Grüße

Euer Kulturreferat

Gießen, 28. Februar 2020

Bericht Umlaufbeschluss zu Kooperation bei der Veranstaltung Verkehrswende (Grünberger Str.)

Antragsdatum: 27.02.2020

Antragstext:

Liebe Co-Referent*innen,

die Gießener Verkehrswendeinitiativen veranstalten am Sa. 25.04.2020 (12-23 Uhr) wieder einmal ein Straßenfest, um auf die Problematiken der derzeitigen Verkehrspolitik in und um Gießen aufmerksam zu machen, konkrete Vorschläge weiter zu verbreiten und diese modellhaft für den Eventzeitraum auf einer begrenzten Fläche auch umzusetzen.

Geplant ist: Sperrung der Grünberger Str. zwischen Ludwigsplatz und Licher-Gabel für MIV. Fahrräder und Busse sollen passieren können. Fahrrad-Demos als Sternfahrten zum Straßenfest, und zwischendurch auch zum sog. Ullner Dreieck (beim Bahnübergang am Schifftenberger Tal, Nähe Unihauptgebäude; hier ist die Schaffung eines neuen Bahnhaltepunktes möglich) der 150-Jahre-Feier der Main-Kinzig-Bahn. Breites kulturelles Angebot (eine Hauptbühne, viele kleine Aktionsflächen). Anwohnende und Lokaltäten werden in die Gestaltung des Programms mit einbezogen, genauso wie externe Personen / Vereine / Initiativen.

Als AStA planen wir Folgendes: Bewerbung der Aktion über unsere Online-Kanäle & vielleicht eine eigene Aktion am Ullner Dreieck, da eine Haltestelle der Bahn in der Nähe des UHG deutliche Vorteile für die Studierendenschaft bieten würde.

Da durch die Hochschulen in Gießen ein großer Anteil des Verkehrs entsteht, wollen wir unserer Verantwortung gerecht werden, die Zukunft dieses Verkehrs mit zu gestalten.

Hiermit beantragen wir die Kooperation bei der Veranstaltung. Der Antrag erfolgt bereits so früh und als Umlaufbeschluss, damit das Öffentlichkeitsreferat möglichst schnell mit der Bewerbung starten kann, damit für die großen zeitlichen & räumlichen Möglichkeiten dieses Tages ein buntes Programm gefunden werden kann, bei dem sich die Studierenden v.a. auf den Aktionsflächen einbringen können.

Über die Annahme des Antrags würden wir uns sehr freuen.

Viele Grüße
Das Referat für Verkehr und Infrastruktur

Stimmenverteilung: Ja: 13, Nein: 0, Enthaltung: 0

Teilnehmer*innenanzahl: 13

Teilnehmer*innen: Andrea, Lino, Fabian, Sophie, Younis, Lea, Freddy, Habib, Peer, Emely, Patricia, Adrian, Daisy

→ **Quorum erfüllt.**